
1) ¿Cuáles son las razones de este alto número de inoperatividad en las cámaras

municipales de vigilancia?

Lamentablemente heredamos cámaras de seguridad que ya estaban cerca de la

obsolescencia. Nuestros registros se veían afectados por la mala calidad de imagen e

iluminación.

Por lo mismo, estamos gestionando la renovación y modernización total del sistema de

televigilancia, ya tenemos licitaciones en curso y pronto tendremos resultados. Existen dos

licitaciones, la primera es de cinco cámaras y la segunda contempla tres más.

Además, formulamos una iniciativa de inversión que nos proveerá de 64 nuevas cámaras

para este 2024. Serán de televigilancia y lectores de placa patente. Entonces renovaremos

las que estaban obsoletas, y, además, integraremos 22 nuevos equipos de vigilancia a puntos

estratégicos de la comuna. Esto sumaría 72 nuevas cámaras de seguridad.

2) Uno de los puntos críticos es la villa Santa Olga, donde el 9 de octubre de 2023

hallaron un cuerpo baleado. Ese mes, solo uno de los cuatro dispositivos de

vigilancia estaba en funcionamiento. ¿Qué medidas tomará la Dirección de

Seguridad Pública para mejorar los puntos de resguardo en Santa Olga

Estamos ampliando todas las estrategias y gestiones de nuevos recursos.

Iniciamos los patrullajes mixtos con Carabineros y funcionarios municipales; durante las

próximas semanas iniciará la instalación de nueva luminaria LED para el 100% de la comuna,

en consecuencia, toda la población de Santa Olga tendrá nueva luminaria; desde la próxima

semana incorporaremos a nuestros móviles de seguridad lectores de patentes, que nos

permitirá identificar en terreno la existencia de vehículos con encargo por robo.

Además, es importante mencionar que, gracias al Plan Calles Sin Violencia, se inyectarán 500

millones de pesos para seguridad e infraestructura en sectores prioritarios, como Valenzuela

Llanos, Gil de Castro, Lo Sierra 2, y la caletera de Av. Américo Vespucio y el eje cívico.

A menos de un año de la creación de la Dirección de Seguridad Pública y Humana, ya

contamos con una mejor cobertura de cada uno de los sectores de nuestra comuna y

seguiremos avanzando en esa dirección.



3) ¿Existe, hoy en día, una licitación o convenio para el mantenimiento de las cámaras

de vigilancia municipal?

Reiterar, actualmente tenemos dos licitaciones en curso desde el 2023 que sumarían ocho

cámaras nuevas. Estos equipos consideran 24 meses de mantención.

Y estamos trabajando con el Gobierno Regional, que nos podrá proveer de 64 nuevas

cámaras. Esto nos permitirá tener un total de 72 puntos de televigilancia para este año, lo

que equivale a un equipo por cada 0,09 km2.

4) De acuerdo a los registros de Mercado Público, no hay un plan de reparación y

mantenimiento de las cámaras. Desde que se adquirieron más de 30 cámaras en

2014, ¿cuál fue el último año en que hubo un plan de mantención y reparación de

las cámaras? En caso de que no, ¿por qué no se ha hecho mantención de las

cámaras en todos estos años?

Como mencionamos, nuestro propósito es renovar el parque de cámaras de seguridad.

Reparar tecnología obsoleta no tiene sentido. Estamos apostando a tener equipo

tecnológico de alta calidad que responda a las necesidades de Lo Espejo.

5) Si solo tres de las cámaras, de acuerdo a información entregada por el propio

municipio, no están funcionando, ¿qué otro tipo de medidas se han estado

tomando para subsanar este déficit de dispositivos de vigilancia? ¿Hay más

patrullajes en coordinación con Carabineros?

Renovaremos la totalidad del parque de cámaras de seguridad, estamos contentos de

mencionar que ya iniciamos los patrullajes mixtos entre carabineros y funcionarios

municipales. Valoramos los importantes lazos que hemos generado con las policías y el

Ministerio Público.

Otro hito importante es que logramos gestionar nuevas luminarias LED de alta tecnología

para el 100% de Lo Espejo. Mayor iluminación puede reducir desde un 20% hasta un 40% la

consumación de delitos. También otorga mayor sensación de seguridad. Esto es un avance

sin precedente para la comuna.

Lo simbólico también nos importa, y gracias al apoyo del Presidente Gabriel Boric, hemos

derribado tres estructuras irregulares que rendían culto al narcotráfico y la cultura delictiva.

Los esfuerzos realizados junto a Carabineros han rendido frutos. Ha aumentado el monitoreo

en los sectores con mayor frecuencia de delitos, lo que ha permitido una baja considerable

en las cifras de robos, robos con fuerza, hurtos, violaciones y homicidios. En un año

disminuimos los delitos de mayor connotación social de 2430 a 1790 delitos.



6) ¿Existe otro sistema de cámaras de vigilancia que esté operando en la comuna,

como, por ejemplo, de Carabineros o de la Subsecretaría de Prevención del Delito?

Las cámaras que estamos gestionando con la Subsecretaría de Prevención del Delito pasarán

a formar parte de nuestro parque de cámaras de teleprotección comunal.

También contamos con la colaboración de las autopistas que atraviesan Lo Espejo. Con ellas

podemos acceder a los lectores de patentes en puntos clave.

Cristopher Ferreira, director de Seguridad Pública y Humana.

Municipalidad de Lo Espejo.


